
加息預期降 港股四連升
專家：美經濟強弩之末 恒指或上二萬二

香港文匯報訊（記者 周紹基）美聯儲主席耶倫周一晚的言論，顯示其對美國經濟前景樂觀，預

期美國會漸進加息，卻未有明確的加息時間表。其言論令市場預估本月加息的機會進一步下降，

下次有較大的加息機會甚至會延至9月。消息帶動港股裂口高開189點後，升幅進一步擴大至逾

300點，曾高見21,351點。全日收報21,328點，仍升298點，升幅達1.42%，並已是連升第四個

交易日。大市成交亦急升至675億元。
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香港文匯報訊（記
者 熊君慧 深圳報道）莊

士機構（0367）旗下的山頂歌賦
山道15號地盤，以21億元成交，樓面

呎價高達22.8萬元，有機會問鼎全球最貴
屋地的呎價紀錄，接盤的買家陳紅天也由
此進入公眾的視線。陳紅天昨天接受本報
獨家專訪時透露，賣家叫價22億元，同時
對此單位有興趣的另有幾名香港知名富
豪。經過一兩個月的談判，最後以21億元
成交。

自住不理想 購傲璇放租
陳紅天說，他個人在全球持有超過10棟
商業大廈，在香港亦投資多處物業。他在
深圳、廣州、上海等城市均有多處物業，
在幾個城市也有自住物業，這些物業的實
用面積均是數萬呎。
他說，香港大多數所謂豪宅的面積，不
能滿足自己與家人的居住需要。早前他在

香港以3.87億元買入傲璇一單位，實用面
積5,000呎，但嫌自住不夠理想，目前用於
出租。他指，雖然在香港持有物業，但一
直沒有較為理想的自住單位，尋找多年，
這次得機緣能夠參與交易，最終投得心頭
好。
「市場上合我心水的單位極罕有，供應

近乎零的狀態，買一棟少一棟。」他說，
「此次與莊士機構談判，對方叫價22億
元，同時也有幾位香港富豪感興趣。我最
初還價18億元，經過一兩個月幾輪談判之
後，最終以21億元成交。」陳紅天表示，
該地盤單位正在建設，邊建設邊裝修，工
程完工即會搬入自住。

香港為家 認同港人身份
對於媒體廣泛報道稱購買者為「深圳富

豪」的說法，2012年獲頒香港太平紳士的
陳紅天回應表示，1991年他以工作移民方
式獲得香港居民身份，之後一直在內地和

香港有投資。在香港投資了多個項目和企
業，但不方便透露具體細則。「香港是我
的家，我是香港人。」他回應說，「家人
常年在香港居住，如果在深圳工作，無論
多晚我都會回到香港的家，已經在這裡居
住十幾年了。」

80年代做投資 涉獵廣泛
陳紅天上世紀80年代尾開始在深圳創

業，主要投資製造業、房地產、金融、物
流、旅遊等。他介紹，自己屬於投資人，
不做具體實業。
另據公開資料顯示，陳紅天為全國政協

委員、香港太平紳士、香港祥祺控股集團
有限公司主席。華南城控股有限公司的主
要投資者之一。其個人創立的祥祺集團創
建於1990年，總部設於深圳，其業務涉及
境內外股權投資、金融投資以及地產、物
流、酒店、商業、酒業等領域，總規模達
數百億元。

陳紅天：港豪宅太細「心水屋」難求
本報獨家

■陳紅天指，市場上合心水的單位極罕有，供應近乎零的狀態。 李望賢 攝

重磅股領漲，騰訊（0700）再創新高，
收報176.6元，再升1.61%，中移動

（0941）尾市抽升3%，兩股為升市火車
頭。智易東方證券行政總裁藺常念表示，
美國5月非農業職位增加3.8萬份，遠比市
場預測10萬份低，同時是5年來最低。美
國非農業職位增幅欠佳，顯示美國經濟增
長，尤其是職位增長已是強弩之末，開始
出現放慢。全球經濟增長放慢，最後也影
響到美國，因此美國就業增長放慢，一點
也不出奇。
他本來預期6月的加息機會達到25%，
現時急跌到只有4%。按現時利率期貨，預
測今年美國加一次息的機會只有50%，7月
加息機會亦只有15%。美國加息步伐放
慢，對港股有刺激作用，6月港股表現料不
會太差，恒指有機會衝上22,000點。

端午節前成交料回軟
國指收報9,004點，升138點。港交所

（0388）、匯控（0005）及友邦（1299）
升幅均逾1%。今日為端午節假期前最後一
個交易日，由於周五沒A股，料大市成交
額或會回軟。
濠賭股繼續受壓，銀娛（0027）遭高盛
降評級，全日挫逾2.5%，是表現最差藍

籌。美國加息預期降，但地產股各自發
展，事關大和出報告，估今年樓價料跌多
半成。惟地產股估值頗吸引，首選的長實
（1113）僅升0.3%，恒地（0012）卻逆市
跌1.4%，新地（0016）則表現突出，有
2%進賬。
莊士機構（0367）洽售山頂歌賦山道物

業，有報道指造價高達21億元，不單呎價
刷新紀錄，有關造價更比莊士整家公司的
市值高。該股股價即抽高32%，收報1.32
元，是昨日表現最強個股。
汽車股在公佈5月銷售數據後大多走

高，長汽（2333）及吉利（0175）各升逾
5%及3.8%，廣汽（2238）亦升1.9%。瑞
聲（2018）繼續有追捧，昨日再創新高見
67.55 元，以高位 67.5 元收市，升幅

4.7%。
早前曾發盈警的焯陞（1341）午後突然

大插水，收市報 0.79 元，全日急挫
57.8%，成交亦增至2.1億元。

■恒生指數昨收報21,328點，升1.42%。
中通社
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港股首五月日均成交額跌43%
香港文匯報訊（記者 周紹基）據港

交所最新發佈的消息，2016年首5月港
交所平均每日成交金額為686億元，較
去年同期的1,214億元下跌43%。據統
計，今年首5月有36家新上市公司，其
中包括由創業板轉到主板的上市公司，
較去年同期的38家下跌5%。牛熊證平
均每日成交金額為62億元，較去年同期
的67億元跌7%。

衍生產品市場方面，今年前5月的期
貨及期權平均每日成交量為773,391張
合約，較去年同期的 805,805 張下跌
4%。
人民幣貨幣期貨平均每日成交量為

2,335張合約，較去年同期的844張上升
177%。今年5月31日，恒生國企股息
點指數期貨的未平倉合約，創下
168,098張合約的歷史新高。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）隨着深港通即將來臨，深交所也更新
了新的交易系統，以滿足更大的交易量。
經過4周試運後，深交所新一代交易系統
日前正式上線，新系統的持續委託處理能
力為原系統的3倍，交易量和速度大幅提
高。

交易量速大幅提高
深交所的新一代交易系統在業務上可支

持現貨與衍生品一體化交易，新系統的持
續委託處理能力達每秒30萬筆，是原有系
統的3倍；平均委託處理時延約為1.1毫
秒，僅為原有系統的1/100；另外5年總擁
有成本降低為原有系統的1/3。當日，深交
所建設的中國證券期貨業南方信息技術中
心也同時正式啟用。作為目前行業規模最

大、規格最高的南方中心。其數據中心按
國際T3＋和T4等級標準設計建設，首期
將面向行業推出5,000個托管機櫃，可以全
面滿足行業的交易托管需求。
在啟用儀式上，中國證監會副主席姜洋

指出，加強資本市場基礎設施建設，對於
提高市場運行效率和降低交易成本、支持
資本市場改革創新和對外開放、保護廣大
投資者合法權益、維護國家金融安全具有
重要意義。深交所總經理王建軍表示，深
交所堅持重要系統自主研發，實行「技術
先行、自主可控、整合資源、持續優化」
的技術路線，完全掌握世界先進交易系統
的設計和維護技術，形成較為強大的研發
創新能力和安全高效的營運能力，將為多
層次資本市場體系提供更為強而有力的技
術保障。

■深交所新一代交易系統正式上線。圖為
深交所新大樓。 李昌鴻 攝

香港文匯報訊（記者 周紹基）港交所
（0388）市場發展聯席主管李剛表示，現
正積極籌備於前海設立大宗商品交易平
台，預計明年首季完成系統建設，上半年
開始交易，最初會先推出鋁、銅及鋼等基
本金屬。他指出，目前中國商品市場以金
融類參與者佔大多數，生產商及消費者只
佔少數，有需要發展現貨商品市場。
他續指，中國的現貨市場主要由地方或
行業自行建立，分散且規模較小，由於港
交所具備倫敦金屬交易所（LME）經營現
貨商品市場的經驗，故希望能在內地能建
立類似的現貨中央交易平台。
對於LME前行政總裁艾博賢有意成立

新的金屬交易平台，與LME展開競爭。
港交所營運總監冼博能回應說：「祝他好
運。」他續指，要塑造一個達到LME規
模的交易所並不容易，需要投入資本、專
業、時間等，並非人人可以做到。
外電報道指，艾博特擬在數周內，研究

成立新的金屬交易平台是否可行。他接受
外電訪問時說，現階段仍未決定要成立
OTC平台或交易所。

已解決倫港通技術問題
問到倫港通的進展，冼博能指「倫港

通」在技術上可行，但仍要處理監管及法
規方面的問題，有關工作正在進行。

前海大宗商品平台最快明年啟用

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）六福金
融主席兼行政總裁許照中昨表示，業界普
遍不認同港交所（0388）重推收市競價時
段。他認為收市競價與深港通的推出無
關；當局重推收市競價只考慮與國際接
軌，未有顧及散戶及投資者。雖然競價時
段的股價波幅設有半成的限制，但風險及
波動仍然存在。
他又指，重啟收市競價交易時段的爭議
依然存在，因其於2008年推行時存有漏
洞，令個別股份出現大跌。雖然是次措施
有調整，只涵蓋指數成分股及ETF，並設
有5%的上下波幅，但對於大型藍籌股，
該波幅亦算大，相信仍有風險。

「證券行不會出現裁員潮」
近日東亞銀行（0023）裁員，許照中認

為銀行的證券業務營運成本高，裁員是必
然的事。若銀行以免佣的方式吸客，未必
足夠負擔成本。至於本地證券行過去亦見
人員裁減，故認為未來不會出現裁員潮；
估計個別外資及中資行或因為新上市業務
減少，可能會出現裁員。
他指本港樓價仍然上升，股市亦已經差
不多見底，未來市場最大困擾會是美國加
息問題，但相信美國加息的機會不大。至
於現時內地經濟增長放緩，但實際環境未
如想像中差。

■許照中指，業界普遍不認同重推收市競價時段。 資料圖片

許照中：業界不認同收市競價時段

深交所新交易系統上線

中國外匯存底降至4年新低
香港文匯報訊 美元走強降低了內地外儲
金額，中國外匯存底降至2011年底以來最
低水平。人民銀行昨日發佈的數據顯示，5
月外匯存底減少280億美元，至3.19萬億
美元，較2014年6月接近4萬億美元的峰
值減少了20%。彭博調查得到的經濟學家
預估中值為3.2萬億美元。
澳洲聯邦銀行（CBA）駐悉尼的中國及
亞洲經濟學家李煒認為，外儲下降主因是

美元走強導致其他貨幣貶值，由此產生了
估值效應。人民幣貶值預期退潮，人行也
沒有消耗外匯存底來干預匯市。以國際貨
幣基金組織特別提款權（SDR）計價的外
儲數字可以佐證這一觀點。中國5月底外
匯存底由4月的2.27萬億單位SDR增至
2.28萬億單位SDR。
另外，人民銀行研究局首席經濟學家馬

駿表示，人民幣匯率形成機制的透明度顯

著提高，人民幣匯率參考一籃子貨幣與對
一籃子升值貶值並不矛盾，人民幣對一籃
子貨幣的中期趨勢可升可貶。
「我們的做法是，以中間價定價機制為主

線，降低人民幣匯率對籃子的短期波動幅
度，但允許在一個稍長的時間段內對籃子呈
現一定程度的升值或貶值。」馬駿強調，參
考一籃子並不意味着嚴格盯住一籃子，參考
一籃子和對一籃子升貶並不矛盾。
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